
Chères lectrices, chers lecteurs,

Comme cela résulte des lignes directrices 2022 du Programme HIJP, en tant que Centre de compétences pour la transformation numérique dans la justice pénale, HIJP a pour but d'apporter son soutien à toutes les parties prenantes et les partenaires de la chaîne pénale. À ce titre, les établissements pénitentiaires de détention avant jugement ou d'exécution de peine, ainsi que les autorités d'exécution de sanction sont pleinement concernés, tout comme les autorités de police, les ministères publics ou les tribunaux.

Il nous paraît essentiel que l'exécution des peines ne soit pas « oubliée » dans les nombreux projets de numérisation au sein de la chaîne pénale. C'est pourquoi nous siégeons tous deux à la direction du Programme HIJP et collaborons à la mise en œuvre des lignes directrices 2022 de HIJP dans nos domaines d'activité, en tant que chef de l'Office d'exécution des peines du canton de Vaud et directeur adjoint de la prison de Zurich-Ouest.

Nous profitons de cette Newsletter pour mettre en avant certaines avancées du Programme HIJP liées plus particulièrement au domaine de l'exécution des sanctions – un domaine de la chaîne pénale où plusieurs milliers de personnes ont la responsabilité de plus de sept mille places dans les établissements de privation de liberté et mettent en œuvre les condamnations pénales en prenant toutes les décisions utiles, notamment en matière de planification ou d'élargissements de régime.

Il convient ainsi de souligner le lancement en mai prochain du programme des ambassadeurs et ambassadrices HIJP pour les autorités d'exécution de sanction. Ce programme permettra d'approfondir les connaissances sur les projets et services du Programme HIJP que sont « Justitia 4.0 » et, plus spécifiquement dans le domaine de l'exécution des peines, « eDossier d'exécution des peines (eDEP) » et « Système d'information dans l'exécution des peines (SI-EP) ». Cette nouvelle fonction d'ambassadeur va également favoriser l'information réciproque entre les parties impliquées et les projets en cours.

De même, il y a lieu de saluer les progrès du projet SI-EP avec la première interconnexion de bout en bout de tous les systèmes et le lancement du projet « eDEP » avec la nomination d'un chef de projet. Comme avec le projet « Justitia 4.0 », les dossiers d'exécution des sanctions pénales sont aussi appelés à être mis à disposition numériquement entre les différents intervenants. Le projet eDEP a également pour objectif de permettre la connexion à la plateforme judiciaire « Justitia.Swiss » et d'assurer les échanges juridiques électroniques. Les processus de transmission numérique des données seront ainsi garantis tout au long de la chaîne pénale – des autorités de police aux autorités d'exécution de sanction, en passant par les établissements pénitentiaires et les autorités judiciaires.

Bien que la réalisation de certains projets prenne du temps et paraisse complexe, nous sommes convaincus que la numérisation des données dans le domaine de l'exécution de sanction est pleinement en marche et qu'elle améliorera considérablement l'efficacité du travail et des échanges pour l'entier de la chaîne pénale.



Alexandre Viscardi
Chef de l'Office d'exécution des peines, VD



Thomas Sutter
Directeur adjoint de la prison de Zurich-Ouest, ZH

Les travaux pour un dossier électronique dans l'exécution des peines sont lancés

Le centre de compétences HIJP élargit son portefeuille pour faire bénéficier l'exécution des peines d'un processus de travail entièrement électronique. Démarré en janvier de cette année, le projet du service eDossier d'exécution des peines, abrégé eDEP, doit permettre à l'avenir la gestion électronique des dossiers et la connexion à la plateforme judiciaire « Justitia.Swiss » pour l'exécution des peines.

[continuer à lire...](#)



Première interconnexion de tous les systèmes SI-EP

En fin d'année dernière, le projet « Système d'information dans l'exécution des peines (SI-EP) » a franchi une étape essentielle avec la première interconnexion de bout en bout de tous les systèmes. Cet accomplissement entraîne la réalisation de plusieurs activités qui devront être menées rapidement en 2023.

[continuer à lire...](#)



Événement du Groupe d'accompagnement HIJP – les inscriptions sont ouvertes !

Le 22 juin 2023, HIJP réunit des spécialistes issus des domaines du ministère public, des tribunaux, de l'exécution des peines et de la police, ainsi que d'organisations en lien avec la justice pénale à l'occasion de l'événement du Groupe d'accompagnement HIJP. Présentations pratiques, partages d'expérience et démonstrations en direct des solutions actuelles de numérisation sont au programme.

22.06.2023, 9h30-14h00, Stadion Wankdorf, Berne

[continuer à lire...](#)



Ambassadeurs HIJP : le lien avec la numérisation pour l'exécution des peines

Le Programme Ambassadeurs HIJP sera lancé en mai 2023 afin de soutenir les autorités pénitentiaires dans leur transformation numérique et les sensibiliser aux changements à venir sur la voie de la communication juridique et de la gestion électronique des dossiers. Fin février, les chefs d'office des autorités pénitentiaires ont annoncé environ 15 ambassadeurs et ambassadrices HIJP. Ils seront le lien entre HIJP et ses projets et services de numérisation en cours tels que « Justitia 4.0 », « eDossier d'exécution des peines (eDEP) » et « Système d'information dans l'exécution des peines (SI-EP) », ainsi que les autorités et institutions cantonales d'exécution des peines.

[continuer à lire...](#)



Deuxième enquête du baromètre du changement 2022 : amélioration par rapport à l'enquête 2021

Pour la deuxième fois, le baromètre du changement, une enquête en ligne auprès des personnes dirigeantes des autorités judiciaires (tribunaux et ministères publics) et, désormais, des ambassadeurs de Justitia 4.0, a été réalisé au cours de l'hiver 2022/23. Cette enquête a pour objectif de mesurer la « température » du processus de changement. Cela permet à l'équipe de projet de comprendre comment les personnes concernées s'adaptent à la numérisation, où se situent les questions et les incertitudes et où un soutien est nécessaire.

[continuer à lire...](#)



HIJP est désormais sur LinkedIn

HIJP renforce ses activités de communication et est désormais présent sur la plateforme de réseau social LinkedIn. Avec ce moyen de communication supplémentaire, HIJP complète ses canaux existants afin d'informer ses parties prenantes et ses partenaires de manière encore plus ciblée.

[continuer à lire...](#)



Si vous ne souhaitez plus recevoir cet e-mail (à: unknown@noemail.com), vous pouvez vous désabonner gratuitement [ici](#).

Programme HIJP, CCDJP, Nordring 8, 3013 Berne
[Formulaire de contact](#) - Mentions obligatoires